SE PREPARA UN ACTO DE HOMENAJE AL PROFESOR BÉTHENCOURT MASSIEU



El Seminario de Estudios Históricos Canarios "MILLARES CARLO", (Filología, Historia y Documentación), que tiene su sede en el Centro Asociado de la UNED de Las Palmas de Gran Canaria, prepara un acto de homenaje a la figura de su actual director don Antonio Béthencourt Massieu, con motivo de su 75 cumpleaños el próximo mes de noviembre.

Con este fin, el SEHIC está trabajando actualmente en recabar de todos aquellos amigos, alumnos y compañeros de don Antonio, una aportación científica en forma de artículo, con las que se compondrá el libro cuya presentación y entrega, formará parte de los actos a desarrollar en

dicho homenaje. Hay que resaltar el apoyo institucional ofrecido por La Caja de Canarias, el Centro Asociado de la UNED de Las Palmas, la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el Gobierno de Canarias, el Ayuntamiento de la Ciudad y el Cabildo Insular de Gran Canaria, a cuyo cargo correrá la edición del libro.

Don Antonio de Béthencourt Massieu nació en pleno corazón de Las Palmas de Gran Canaria —Vegueta—, en noviembre de 1919. Es un hombre estrechamente ligado a su tierra, enamorado como buen canario de sus costumbres, y que siente como pocos el latido profundo de sus gentes. Este mismo amor le ha llevado desde los inicios de su carrera como historiador, a investigar con profundo rigor científico sobre la verdad que se esconde en la historia de Canarias, para conocerla más y mejor.

De espíritu profundamente generoso, don Antonio no guardó para sí este tesoro, fruto de sus trabajos y de sus conocimientos, sino que lo divulgó de la mejor manera que sabe hacerlo, y a través de una dilatada carrera docente desarrollada en las aulas de seis universidades españolas: Santiago, donde comenzó su magisterio en 1949, Madrid, Valladolid, La Laguna, de la que llegaría a ser Rector, la UNED, en la que ha sido Decano de la Facultad de Geografía e Historia y Catedrático Emérito, y Las Palmas de Gran Canaria, donde actualmente desempeña tareas de asesoramiento e imparte cursos de doctorado. Cabe destacar además, su etapa como Rector de la Universidad Internacional "Pérez Galdós", entre 1976 y 1980, y su pertenencia a la Real Academia de la Historia.

Su amplio currículum comprende numerosas publicaciones: libros y artículos en revistas especializadas, ponencias en congresos, conferencias, seminarios y cursos, y hasta intervenciones como pregonero en las fiestas de su ciudad. Ha dirigido hasta el momento actual, cuarenta tesis doctorales que obtuvieron la máxima calificación y siendo la mayoría publicadas como libros, ocupándose la mayor parte de temas de investigación sobre la Historia de las Islas Canarias.

Como reconocimiento a su dilatada trayectoria científica, el Profesor Béthencourt Massieu posee la Medalla de Oro de la Universidad de La Laguna, fue distinguido en 1992 con el Premio Canarias al Acervo Histórico, y declarado Hijo Predilecto de la Ciudad por el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria.

Si un acto de homenaje reconociendo los méritos de un determinado personaje generalmente está más que justificado, el que se le va a rendir a don Antonio el próximo mes de noviembre rebasa ampliamente los límites de un "reconocimiento a su labor". Por una parte, porque lo que se pretende es demostrarle la admiración y el agradecimiento por la semilla que don Antonio depositó en todos aquellos que de alguna manera son continuadores de su obra. Por otra, porque esa labor aún no está acabada, y este homenaje se ofrece cuando se encuentra en pleno vigor intelectual y en un momento en que, desligado de tareas administrativas, se encuentra inmerso en un proceso creativo de extraordinario valor para la historiografía canaria.

El SEHIC quiere, con un homenaje sencillo, como sencilla es la humana sabiduría que don Antonio imprime al más pequeño de sus actos, dar testimonio de su cariño al Maestro a quien debemos—en palabras del Profesor Lobo Cabrera—, "el amor por la Historia de Canarias y el habernos introducido en el camino de la Historia Universal".

El desarrollo de acto, para el cual se están llevando los trabajos preparatorios, consistirá en dos partes principales. En la primera se dará lectura a varias ponencias sobre la biobibliografía de don Antonio: aportaciones a la historiografía canaria y del Antiguo Régimen y a su trayectoria profesional y humana; en la segunda, la presentación y ofrecimiento del libro homenaje que se espera resulte tan entrañable y emotiva, como desean todos aquellos que ya se han ofrecido a prestar su colaboración en los artículos que lo componen. Para finalizar, se ofrecerá una fraternal cena, en la que todos aquellos que han estado unidos a don Antonio, por el hilo de su magisterio, de su trabajo o de su amistad, tendrán ocasión de formar una piña a su alrededor, lo que servirá para poner punto final a esa muestra de cariño, cuyo desarrollo y preparación constituye un verdadero privilegio para la comisión organizadora.